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Deliberazione n. lO del 09 aprile 2024 

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE 

Oggetto: Approvazione dello schema del Bilancio di previsione 2024/2026 ex art.1 74 d.lgs 

267/2000. 

L'anno duemilaventiquattro, il giorno 09 del mese di aprile, nella Casa Comunale e, precisamente, 
nella Sala del Consiglio Comunale sita in Via Verdi n. 35 , si è riunito il Consiglio Comunale in 
grado di PRIMA convocazione ed in seduta PUBBLICA. 
Premesso che a ciascun Consigliere (di cui all 'elenco che segue) ai sensi dell'art. 125 del R.D. 4 
febbraio 1915, n. 148 (Testo Unico della Legge comunale e Provinciale) e dell 'art. 61 del R.D. 30 
dicembre 1923 n. 2839 (Riforma della legge comunale e Provinciale) è stato notificato l'avviso di 
convocazione pubblicato all' Albo Pretorio del Comune; si dà atto che gli stessi Consiglieri, all ' atto 
della votazione, risultano presenti e/o assenti come appresso specificato: 

SINDACO 
MANFREDI Gaetano 

1) ACAMPORA Gennaro 

2) AMATO Vincenza 

3) ANDREOZZI Rosario 

4) BASSO LINO Antonio 

5) BORRELLI Rosaria 

6) BORRIELLO Ciro 

7) BRESCIA Domenico 

8) CARBONE Luigi 

9) CECERE Claudio 

lO) CILENTI Massimo 

11) CLEMENTE Alessandra 

12) COLELLA Sergio 

13) D'ANGELO Bianca Ma ria 

14) D'ANGELO Sergio 

15) ESPOSITO Aniello 

16) ESPOSITO Gennaro 

17) ESPOSITO Pasquale 

18) FLOCCO Salvatore 

19) FUCITO Fulvio 

20) GRIMALDI Luigi 
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21) GUANGI Salvatore P 

22) LANGE CONSIGLIO Salvatore P 

23) LONGOBARDI Giorgio Assente 

24) MÀDONNA Salvatore Assente 

25) MAI STO Anna Maria P 

26) MARESCA Catello Assente 

27) MIGLIA CC IO Carlo P 

28) MINOPOLI Roberto P 

29) MUSTO Luigi P 

30) PAIPAIS Gennaro Demetrio P 

31) PALUMBO Rosario P 

32) PEPE Massimo P 

33) RISPOLI Gennaro P 

34) SAGGE SE Fiorella P 

35) SANNINO Pasquale P 

36) SAVARESE d'Atri Walter P 

37) SAVASTANO Iris P 

38) SIMEONE Gaetano P 

39) SORRENTINO Flavia P 

40) VITELLI Mariagrazia P 



Presiede l'assemblea la Presidente del Consiglio dott.ssa Vincenza Amato. 
In grado di prima convocazione ed in prosieguo di seduta. 
Assiste ai lavori il Segretario Generale dott.ssa Monica Cinque. 

Risultano presenti in aula, il Ragioniere Generale, dott.ssa Claudia Gargiulo, ed il Dirigente 
del Servizio Programmazione e Rendicontazione, dotto Gianfranco Dentale, per l'attività di 
supporto tecnico. 

La Presidente introduce la Deliberazione di Giunta Comunale n. 91 del 15/03/2024, di proposta al 
Consiglio, avente ad oggetto: Approvazione dello schema del Bilancio di previsione 2024/2026 ex 
art. 174 d.lgs 267/2000. 

Il provvedimento è stato trasmesso a tutte le Commissioni consiliari: la Commissione Bilancio, con 
verbale n. 253 del 03/04/2024, ha rinviato l'espressione del parere in sede di Consiglio; la 
Commissione Cultura, Turismo e Attività Produttive, con verbale n. 242 del 02/0412024, ha rinviato 
l'espressione del parere in sede di Consiglio Comunale; la Commissione Politiche Giovanili e 
Lavoro, con verbale n. 250 del 05/04/2024, ha rinviato l'espressione del parere in sede di Consiglio; 
la Commissione Politiche Sociali, con verbale n. 252 del 05/04/2024, ha rinviato l'espressione del 
parere in sede di Consiglio; la Commissione Istruzione e Famiglia, con verbale n. 243 del 
29/03/2024, ha rinviato l'espressione del parere in sede di Consiglio; la Commissione Polizia 
Municipale e Legalità, con verbale n. 248 del 26/03/2024, ha rinviato l'espressione del parere in 
sede di Consiglio; la Commissione Salute e Verde, con verbale n. 247 del 08/04/2024, ha rinviato 
l'espressione del parere in sede di Consiglio; la Commissione Infrastrutture, Mobilità e Protezione 
Civile, con verbale n. 254 del 05/04/2024, ha rinviato l'espressione del parere in sede di Consiglio e 
la Cqmmissione Ambiente e Mare, con verbale n. 242 del 02/04/2024, !la rinviato l'espressiope del 
parere in sede di Consiglio. Inoltre è stato inviato al Collegio dei Revisori dei Conti che, con nota 
PG/2024/3l599l del 05/04/2024, ha espresso parere favorevole ai sensi dell'articolo 239 del TUEL. 
E' stato trasmesso, ai sensi dell'art. 88 comma 2 dello Statuto e dell'art. 32 del Regolamento delle 
Municipalità, anche a tutti i Presidenti delle Municipalità, tra cui: il Consiglio della Municipalità 5 
che, riunitosi in data 09/04/2024, con deliberazione n. 05, ha espresso parere favorevole; il 
Consiglio della Municipalità 7 che, riunitosi in data 05/04/2024, con deliberazione n. 07, ha 
espresso parere favorevole , ed il Consiglio della Municipalità 4 che, riunitosi in data 03/04/2024, 
con deliberazione n. 06 ha espresso parere favorevole. 
La Presidente cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per l' illustrazione. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta espone la relazione in copia allegata (allegato n. 1) 

Rientrano in aula i Consiglieri Rispoli, Saggese, Esposito A. ed escono i Consiglieri Maresca e 
Borrelli (presenti n. 32) 
La Presidente dichiara aperta la discussione, e cede la parola al Presidente della Commissione 
Bilancio, Consigliere Savarese d'Atri. 
Il Consigliere Savarese d' Atri evidenzia i risultati positivi nel bilancio dell'Amministrazione, con 
un recupero di 54 milioni di euro, attribuendo il successo al lavoro svolto dall'attuale gestione. 
Loda i miglioramenti nei tempi di attesa per le pratiche amministrative relative al debito 

commerciale, passati da 170 a 50 giorni, ed auspica ulteriori riduzioni fino a 30 giorni, il cui 
risultato contribuirà a recuperare la fiducia dei partner privati nella partecipazione ai bandi di gara 
indetti del Comune. Sottolinea l'importanza della credibilità dell'Amministrazione e la necessità di 
mantenere gli impegni presi, come l'apertura di nuove infrastrutture entro scadenze prefissate. 
Rispetto alle entrate dell'Ente, comunica che si è registrato, nell'ambito della riscossione dei tributi , 
in un solo anno, un recupero di circa 37 milioni di euro, mentre si stima una consistente previsione 
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di entrata derivante dal gettito della tassa d' imbarco, ultimamente entrata in vigore. Crede che non 
vada omesso il sacrifico chiesto alla cittadinanza per l'aumento della contribuzione fiscale dello 
0,2%, e ricorda poi che è ancora atteso dai cittadini il rimborso della Tari, quale forma di 
compensazione per l'aumento dei costi energetici. Inoltre, propone di potenziare la Polizia Turistica 
per aumentare il recupero di evasione fiscale nel settore turistico. Ringrazia l'Assessore Cosenza 
per aver portato a compimento, in un anno, la realizzazione dell'ascensore del Monte Echia, una 
infrastruttura, attesa da circa 18 anni, la cui esecuzione non era scontata e che, a suo avviso, più che 
un ascensore, è un'opera d'arte che offrirà alla cittadinanza, dai suoi 60 metri di altezza, un altro 
suggestivo bel vedere della Città. Sul tema del pedaggio dell'ascensore, crede che occorra prevedere 
una diversa tariffazione, quella relativa al costo del biglietto dell' ANM per i cittadini napoletani e 
soprattutto per i residenti, e quella presumibilmente maggiore da far pagare ai turisti. Ribadisce la 
necessità di investire nelle infrastrutture e di riorganizzare le Partecipate, evidenziando l'allocazione 
di 3 milioni di euro nel preventivo per tale scopo. Infine, conferma il suo sostegno al Bilancio e la 
volontà di sostenere ulteriori mutui per finanziare progetti di sviluppo della Città. Preannuncia la 
presentazione di n. 2 Ordini del Giorno e di n. 1 Mozione. 

Il Consigliere Guangi chiede la verifica del numero legale. 
La Presidente dispone in tal senso, assistita dagli scrutatori, accerta e dichiara che all'appello 
risultano presenti n. 27 Consiglieri (si sono allontanati i consiglieri Cecere, Guangi, Longobardi, 
Lange Consiglio e Savastano) su n. 41 assegnati e, pertanto, la seduta prosegue validamente. Cede 
la parola al consigliere Fucito che ha chiesto di intervenire. 
Rientrano in aula i Consiglieri Guangi, Longobardi, Savastano, Cecere e Borrelli (presenti n. 
32). 

. -
Il Consigliere Fucito esprime forte apprezzamento per il lavoro svolto dall'Amministrazione, 
sottolineando il miglioramento del disavanzo finanziario e l'aumento del rating internazionale della 
Città da parte di Fitch. Elogia l'operato dell'Assessore Barretta e della Commissione Bilancio per 
aver consolidato la stabilità finanziaria e migliorato i servizi cittadini. Evidenzia i progressi nella 
riscossione fiscale e l'attenzione alla creazione di posti di lavoro ed al miglioramento delle 
infrastrutture urbane. Loda l'approccio prospettico dell'Amministrazione nel gestire il Bilancio e 
promuovere il rilancio della Città. Menziona l'importanza dell'agibilità del "Patto per Napoli" 

nell'assicurare il miglioramento della situazione finanziaria e dei servizi cittadini, a tal proposito 
ricorda che l'Ente risulta più credibile, avendo raggiunto il risultato che oggi i fornitori vedono 
pagati i loro crediti non oltre i 40 giorni. Sottolinea l' importanza della sfida della riscossione 
fiscale, soprattutto in visione di una liquidità finanziaria, oggi garantita dai trasferimenti del "Palla 

per Napoli ", ma che dal 2024 andrà a contrarsi, e la necessità di aumentare le risorse della Polizia 
amministrativa per contrastare l'evasione. Valuta che il programma politico di questa 
Amministrazione, diverso da quello iniziale, contraddistinto da austerità economica, oggi abbia il 
merito, oltre ad aver raggiunto obiettivi in passato non raggiunti, come quello dell'ascensore, tanto 
atteso, di Monte Echia, ed anche per aver in programma esecuzioni di importanti opere, quali la 
Taverna del Ferro e Palazzo Fuga. Inoltre, elogia l' iniziativa dell'Amministrazione di investire nella 
manutenzione delle strade e negli alloggi popolari per migliorare la vivibilità della Città e ridurre gli 
incidenti stradali. Infine, esprime fiducia nel futuro della Città e nell ' impegno dell 'Amministrazione 

nel consolidare i progressi compiuti. 
Il Consigliere Acampora afferma l'importanza della discussione del documento contabile che 

definisce il percorso programmatico e gli obiettivi che l'Amministrazione perseguirà nel medio e ~p 
luongo termine. Ringrazia l'Assessore Baretta per la chiarezza della sua relazione sulla situazione III~ 
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finanziaria del Comune. Sottolinea l'importanza di continuare sulla strada della stabilità dei conti, 
evidenziando il notevole lavoro svolto dall'Amministrazione nel ridurre il debito. Concorda 
sull'importanza di combattere l'evasione fiscale, proponendo misure non coercitive ma incentrate 
sul rateizzo del debito e premialità per chi è in regola con i pagamenti, mentre per chi è stato in 
regola con i pagamenti della TARI, nonostante l'aumento del 20%, sollecita l' applicazione di una 
premialità, sotto forma di bonus. Riconosce i benefici derivanti dai trasferimenti di risorse previsti 
con il "Patto per Napoli" ed esprime ottimismo sul futuro della Città nel prossimo biennio. Elogia 
l'efficacia dell'Amministrazione nella promozione del turismo cittadino e nell'incremento delle 
entrate grazie alla tassa di soggiorno. Sottolinea l'importanza di investire nel potenzi amento del 
trasporto pubblico locale, e valuta importante gli investimenti previsti per quest'anno e per l'anno 
prossimo, e comunica che, il Partito Democratico, si è fatto promotore della richiesta alla Regione, 
di ulteriore stanziamenti nel settore del trasporto pubblico, per il quale c'è anche un grande impegno 
dell' Amministrazione, affinché l'affidamento della gestione rimanga in capo alla Municipalizzata 
ANM. Sulla gestione del verde pubblico cittadino, plaude al piano di intervento che sta 
promuovendo l'Amministrazione, a partire dalla riqualificazione del parco del Poggio, nonché per 
gli interventi in programma per tutti gli atri parchi cittadini, che finalmente nei prossimi mesi 
verranno restituiti alla fruizione cittadina. Mostra sostegno per le trasformazioni urbanistiche, 
evidenziando il lavoro svolto con la direzione provinciale del Partito Democratico e l'Assessore 
Laura Lieto, che ha portato alla definizione di un piano urbanistico di riorganizzazione della Città, 
con particolare attenzione allo sviluppo ad alla tutela delle prerogative identitarie dei singoli 
quartieri cittadini. Esprime fiducia nell'adozione del programma di investimento per la gestione del 
patrimonio residenziale e nell'opportunità di valorizzare i) patrimonio immobiliare attraverso 
Invimit. Infine, sul tema delle Partecipate, reputa altrettanto positiva la previsione di piani operativi 
di razionalizzazione e di rassetto, e sollecita maggior impegno per gli impianti sportivi, in 
particolare per il futuro della piscina di via Nicolardi. Conclude dichiarando il suo voto convinto a 
favore del terzo Bilancio, vedendovi una prospettiva di crescita e rilancio della Città. 
Il Consigliere Guangi chiede la verifica del numero legale. 
La Presidente invita a procedere in tale senso, assistita dagli scrutatori, accerta e dichiara che 
all 'appello risultano presenti. 30 Consiglieri (risultano allontanati il Sindaco e la Consigliera 
Sorrentino) su n. 41 assegnati e pertanto la seduta prosegue validamente. 
La Presidente cede la parola al Consigliere Guangi. 
Il Consigliere Guangi espone valutazioni critiche sul Bilancio di previsione presentato 
dall'Assessore Baretta, sia durante la relazione che nel confronto svolto in Commissione Bilancio. 
Riconosce una modesta riduzione del deficit comunale, ma evidenzia che questa è principalmente 
dovuta ai finanziamenti ottenuti dal Governo con i fondi del PNRR, anziché ad un miglioramento 
nella riscossione delle entrate tributarie. Evidenzia che la riduzione del deficit risulta irrisoria 
rispetto al debito complessivo del Comune, e sottolinea la mancanza di un effettivo piano per 
affrontare l'evasione fiscale , con particolare attenzione alla mancanza di chiarezza sulle azioni e il 
personale impiegato per il recupero delle entrate. Definisce il Bilancio "deludente", criticando anche 
la costante riproposizione di promesse senza un reale cambiamento, specialmente riguardo alla 
manutenzione degli alloggi popolari, che dopo tre anni di consiliatura continuano a versare in 
pessime condizioni. Sul tema del riordino delle Partecipate, sottolinea che nonostante le ripetute 
promesse dell'Amministrazione, a distanza di tre anni dall'inizio della consiliatura, un cambio di 

~\~ passo non è avvenuto, e continuano a versare in pessime condizioni. Afferma che l'unico risultato 
\ \~ raggiunto dall'Amministrazione, del quale non esita a riconoscerne il merito, è stato quello dei 
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diversi concorsi pubblici svolti. Si sofferma sugli impianti sportivi, molti dei quali sono in stato di 
abbandono, fra cui quello di via Dietro la Vigna, e tanti altri insistenti sui territori municipali che 
attendono di essere riqualificati per dare ai giovani la possibilità di fare attività sportiva che, come 

sottolineava il Consigliere Gennaro Esposito, è un atto dovuto nei confronti dei cittadini e di chi 
pratica lo sport. Ringrazia l'Assessore Santagada per il lavoro svolto sulle ville cittadine ma 
sollecita una verifica dello stato attuale di alcune di esse, evidenziando la necessità di una 
manutenzione ordinaria per garantirne l'effettiva fruibilità. Infine, anticipa la presentazione di 
Ordini del Giorno per interventi già richiesti ma non realizzati, come la riqualificazione del campo 
di calcio di via Dietro la Vigna, per sollecitare una verifica sul destino delle risorse stanziate per la 
riqualificazione di strutture come il campo di calcio di via Dietro la Vigna. 
Rientrano in aula i Consiglieri Sorrentino e Cilenti (presenti n. 32). 
Il Consigliere Longobardi esprime una sensazione di déjà vu durante le discussioni sul bilancio, 
notando che le sue osservazioni sembrano ripetersi, e per caso gli tocca intervenire sempre dopo il 
Consigliere Guangi, come in occasione dei precedenti bilanci previsionali, ma anche ad esitare a 
votare contro una manovra di Bilancio, per la modalità rassicurante e convincente con la quale 
l'Assessore al Bilancio la illustra. Critica l' enfasi sui numeri e la mancanza di risultati tangibili , 
sottolineando la necessità di concentrarsi sulle necessità base della Città come strade asfaltate e 
caditoie non ostruite. Solleva il dubbio riguardo ai giorni medi di pagamento, che sono diminuiti ma 
poi sono tornati ai livelli del 2021, evidenziando un'incapacità di mantenere i progressi ottenuti. 
Evidenzia il debito ridotto ma si chiede dove siano finiti i fondi mancanti trasferiti dallo Stato. 
Inoltre, solleva preoccupazioni riguardo alla distribuzione dei fondi alle Municipalità, ritenendoli 
insufficienti per affrontare le necessità delle periferie ed, inoltre, sottolinea anche l'importanza di 
differenziare i finanziamenti in base alle necessità specifiche di ciascuna zona, anziché assegnare 
una somma fissa a tutte. Critica anche l'aumento minimo dei fondi per la Polizia Municipale e 
l'abbassamento dei finanziamenti per la cultura nei prossimi anni, ritenendo che ciò possa indicare 
un declino nell ' attenzione verso questo settore, e auspica un maggiore impegno da parte 
dell'Amministrazione nel soddisfare le esigenze dei cittadini, soprattutto riguardo all ' approvazione 
e all ' attuazione degli Ordini del Giorno presentati. Infine, conferma che il suo voto contrario al 
bilancio non è un rifiuto totale, ma un incoraggiamento a migliorare nell ' interesse della Città e delle 
sue periferie. 
Assume la Presidenza il Vice Presidente Salvatore Guangi. 
La Consigliera Savastano esprime diverse preoccupazioni riguardo al Bilancio previsione e 
all ' operato dell'Amministrazione. Sottolinea la necessità che la relazione al Bilancio andava fornita 
in anticipo rispetto alla discussione, per analizzarla in dettaglio. Critica il ritardo nella presentazione 
del Bilancio, ricordando che altri Comuni lo hanno approvato prima. Evidenzia la situazione delle 
Partecipate, concentrandosi in particolare sullo stato delle Terme di Agnano e sulle difficoltà delle 
famiglie coinvolte, che da anni aspettano il reintegro lavorativo in altre Partecipate. Rimarca la 
mancanza di strategie per il rilancio della Mostra d'Oltremare e la dismissione del patrimonio 
comunale. Affronta il tema del turismo, criticando la gestione della tassa di soggiorno e 

sottolineando la mancanza di investimenti e di strategie per rendere Napoli più competitiva come 
destinazione turistica. Evidenzia il problema della ZTL e il deterioramento dei servizi turistici. 
Solleva la questione della sicurezza e della necessità di potenziare la polizia turistica. Infine, 

lamenta il mancato intervento su infrastrutture urbane come parchi, giardini e illumi~az~one $ 
pubblica, esortando l'Amministrazione ad intervenire concretamente su queste questtom, e 
preannuncia il voto contrario del suo Gruppo consiliare. 
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Il Consigliere Pepe propone di fare una sospensione, di circa un'ora, dei lavori del Consiglio per 
fare una sintesi ed organizzare i successivi lavori consiliari. 

Il Vice Presidente pone in votazione la proposta del Consigliere Pepe di sospendere i lavori del 
Consiglio, per circa un' ora, ed assistito dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio la ha approva 

all'unanimità. Dichiara che alle ore 21.40 la seduta sospesa. 
La Presidente, al termine della sospensione, dispone di procedere all'appello, alla chiama risultano 
presenti n. 32 Consiglieri (risultano rientrati il Sindaco ed uscito il Consigliere Esposito 
Aniello) su n. 41 Consiglieri assegnati, e dichiara alle ore 23 .20 la ripresa dei lavori dell'Aula. 
La Presidente cede la parola al Consigliere Pepe che ha chiesto di intervenire sull 'ordine dei lavori. 
Il Consigliere Pepe propone di proseguire i lavori dall'Aula ad oltranza, anche oltre la mezzanotte. 

La Presidente pone in votazione la proposta del Consigliere Pepe di proseguire i lavori del 
Consiglio ad oltranza, assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio I 'ha approvata 

all'unanimità. Riprende la discussione e cede la parola alla Consigliera Vitelli. 
La Consigliera Vitelli encomia l' impegno dell' Amministrazione nel Bilancio per le risorse 

destinate ad interventi nel sociale. In particolare, si riferisce alle risorse per i Centri antiviolenza, un 
settore cruciale per il supporto e la protezione delle donne vittime di violenza domestica. Afferma 
che questo finanziamento rappresenta un riconoscimento dell'importanza di questi servizi e un 
impegno concreto nella lotta contro la violenza di genere. Inoltre, accenna a interventi per i 
bambini, i disabili e gli anziani. Con riferimento alla scuola, evidenzia l'importanza delle gare 
triennali per la refezione scolastica, le quali permettono di pianificare e gestire in modo efficace le 
risorse ed i servizi nelle scuole, assicurando una maggiore stabilità e continuità nel funzionamepto 
del sistema educativo locale. Inoltre, rileva che il potenziamento dei servizi per l'infanzia, come gli 
asili comunali ed i nidi, testimonia l'impegno dell'Amministrazione nel sostenere le famiglie e 
garantire un ambiente sicuro e stimolante per i bambini. Elogia la gestione efficiente dei trasporti 
pubblici, con particolare enfasi sulle funicolari e le metropolitane. Afferma che l'Amministrazione 
ha garantito un servizio pubblico affidabile ed adeguato alle esigenze dei cittadini, contribuendo 
così a migliorare la qualità della vita ed a facilitare gli spostamenti, soprattutto per motivi lavorativi. 
Conclude evidenziando l'attenzione posta dall'Amministrazione verso settori cruciali per il 
benessere e lo sviluppo della comunità locale, dimostrando un impegno concreto nel migliorare la 
vita dei cittadini attraverso politiche sociali, investimenti nell'istruzione e miglioramenti nei servizi 

di trasporto pubblico. 
Il Consigliere Rispoli fa riferimento alla tensione nel clima politico ed alle critiche espresse da 
alcuni Colleghi dell'Opposizione, riguardo ai problemi della Città, convinto che siano state sollevate 

con l'intento di migliorare la qualità dell'azione dell'Amministrazione. Sottolinea l'impegno e 
l'efficacia dell' Amministrazione in settori come trasporti, politiche sociali , giardini, scuola, sport e 

turismo, evidenziando un miglioramento tangibile in Città e sottolineando la necessità di colmare 
grandi lacune delle Amministrazioni precedenti. Invita, pertanto, a valutare la situazione con 
moderazione e rigore, sottolineando il significato della parola "Bilancio", che serve a pesare le cose. 

Ringrazia gli Assessori ed i Consiglieri presenti per la loro pazienza, passione politica e capacità di 
accettare critiche, evidenziando il cambiamento positivo che la Città sta vivendo grazie al loro 
impegno. Conclude esprimendo gratitudine per il difficile periodo affrontato e la speranza che il 
lavoro svolto porterà a risultati ancora migliori nel futuro. 
Il Consigliere Simeone rappresenta il forte impegno nei confronti della sua Città, riconoscendo i 
progressi ottenuti dali' Amministrazione, e sottolinea le sfide e le necessità future , convinto del 
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potenziale di Napoli, dell'Amministrazione e di questo Consiglio Comunale, composto anche da 
tanti giovani. Apprezza gli interventi positivi dei Colleghi, anche di chi in passato ha espresso 
scetticismo per le condizioni in cui versavano i servizi comunali, i quali non erano in grado di 
offrire prestazioni accettabili ai cittadini napoletani, prima che ai turisti. Ribadisce la scarsità delle 
risorse ed evidenzia i risultati conseguiti dal Sindaco Manfredi e dalla Giunta, in attesa che le 
iniziative riguardanti, ad esempio, la riscossione o la cessione di parte del patrimonio pubblico ad 
lnvimit producano i risultati auspicati. Ricorda la prossima apertura delle nuove stazioni della 
metropolitana del Tribunale e del Centro Direzionale e le risorse di cui esse necessitano, circa 10-15 
milioni di euro, per sostenerne i costi, precisando che ogni stazione costa mediamente 
all 'Amministrazione, per il tramite di A.N.M., circa 2 milioni di euro annui, e chiede supporto ai 
colleghi del Partito Democratico affinché si facciano portavoce, con i colleghi di partito al 
Consiglio Regionale, affinché confluiscano maggiori risorse nelle casse del Comune per supportare 
gli ingenti costi per il trasporto metropolitano urbano. Rende noto che sul punto si è già discusso in 
Regione Campania e sono stati raggiunti accordi verbali che, auspica, diventino formali e concreti 
atti amministt·ativi . Rappresenta di aver avuto un confronto con il nuovo Responsabile dell' Area 
Partecipate Comunali, dotto Claudio Martelli, e sottopone all 'attenzione dell 'Aula la scarsità di 
operatori nelle aziende comunali , come A.N.M., ASIA S.p.A. e Napoli Servizi S.p.A., per cui ritiene 
opportuno procedere a nuove assllilZioni per incrementare i rispettivi servizi offerti, proponendo 
assunzioni a tempo indeterminato con prestazione lavorativa par-time, così da poter assumere più 
operatori rispetto al piano assunzionale previsto, ma entro gli stessi limiti di costi, prevedendo nel 
tempo la loro stabilizzazione a prestazione lavorativa piena. Ringrazia l' Opposizione, sempre 
disponibile a collaborare, in particolare in Commissione Infrastrutture, Mobilità e Protezione Civile, 
da lui presieduta, e l'Aula tutta, ed annuncia il voto favorevole alla Deliberazione in discussione. 
Rientrano in aula i Consiglieri Lange Consiglio ed Esposito Aniello (presenti n. 34). 
II Consigliere Borriello anticipa, a nome del suo Gruppo consiliare, il voto favorevole. Esprime 
una valutazione positiva del Bilancio e sottolinea gli sforzi dell 'Amministrazione in un periodo 
complicato. Espone il concetto che vi è un esercizio "ordinario", rappresentato dalla gestione 
ordinaria di un ente che comunque è complesso, da quello "straordinario", legato alla capacità 
politica del Sindaco nel garantire risorse per la Città. Riconosce l'importante capacità 
dell ' Amministrazione di aver drenato risorse dal governo regionale che hanno una ricaduta positiva 
sul telTitorio cittadino, e che permettono di fare investimenti per realizzare grandi opere 
infrastrutturali, e di affrontare le emergenze che negli ultimi tempi si stanno sovrapponendo, e che 
con grande capacità di pianificazione si stanno gestendo, come l'emergenza sismica della zona 
flegrea, la vulnerabilità del sottosuolo del Centt·o Storico, e, non da ultimo, quella che ha visto 
coinvolto il territorio del quartiere Vomero. Evidenzia la necessità di una struttura per l'eventuale 
accoglienza dei cittadini che restano coinvolti in episodi di sgombero per questioni di pericolo degli 
edifici abitati, evidenziando come la fragilità del sotto suolo non potrà, statisticamente, non dare 
luogo ad altri eventi. Ritiene che un lavoro di prevenzione sia stato avviato, anche con riferimento 
all' area flegrea. Rappresenta che, nonostante ci sia ancora molto da fare , si stiano affrontando i temi 
col metodo della programmazione ed espone un dato significativo di miglioramento nel trasporto 
pubblico su felTo, rappresentato dalla diminuzione dei tempi di attesa nelle metropolitane, grazie 
all'introduzione di nuovi treni. Ricorda, confì·ontando il Bilancio attuale con quelli di passate 
amministrazioni, come il passato fosse caratterizzato da una gestione complessa anche sotto il 
profilo politico, rilevando l'attuale situazione migliore vede i risultati di un Governo che riconosce 
l'azione Amministrativa della Città. Sottolinea il contributo del suo partito nel realizzare le 
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condizioni per la stipula del "Patto per Napoli", ottenuto in collaborazione con altre forze politiche. 
Conclude riconoscendo che c'è sempre spazio per il miglioramento, e che l'attuale Amministrazione 
è più credibile, e che si è in una fase di cambiamento positivo. 
La Presidente constatato che non ci sono altre richieste di intervento, cede la parola all' Assessore 
al Bilancio Pier Paolo Baretta, per la replica agli interventi resi. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta descrive il Bilancio come uno strumento in cui le entrate sono 
fissate, una volta decise, e poi distribuite nelle varie aree, e che l'espansione di una comporta 
necessariamente la restrizione di un'altra, evidenziando la necessità di bilanciare le risorse 
disponibili. Precisa che la responsabilità di bilanciare i conti spetta all'intera Giunta Comunale, non 
solo all'Assessore al Bilancio. Espone esemplificativamente la situazione a livello nazionale, in cui 
l'anno precedente era stata fatta una manovra in deficit, anche in relazione agli impegni elettorali , e 
sottolinea che questo ha portato per quest' anno a una necessaria contrazione della spesa con 
l'impossibilità di rispettare alcuni impegni e non sarà possibile ricorrere ad un' altra manovra in 
deficit. Rappresenta che l'intento dell'Amministrazione è quello di non cadere in trappole analoghe. 
Fa notare che, seppur sia vero che i buoni risultati derivino in parte dall'intervento del Patto, questo 
non sia stato un regalo e che il merito per l' ottenimento della misura sia in gran parte dovuto alla 
credibilità dell' Amministrazione con la guida del Sindaco Manfredi. Rimarca in proposito il rating 
che questo mese Fitch ha riconfermato BB+, con Outlook positivo, che, afferma non sia un regalo, 
ma il risultato di questa credibilità ed è importante avere questo rating in questo momento in cui 
l'Ente intende accedere a un mutuo della BEI. Evidenzia che il contributo finanziario sia stato 
significativo non tanto per migliorare il disavanzo, ma piuttosto per la riduzione del debito 
commerciale e che comunque per gli impegni del Patto ]' Am!llinistrazione ha dovl!to affrontare 
sfide significative. Ritiene legittime le critiche, ma chiede di riconoscere la complessità della 
situazione. Esemplificativamente, rappresenta che le risorse PNRR consentono di risolvere alcune 
questioni relative agli istituti scolastici, come la ristrutturazione, ma ne creano altri, ponendo il 
problema di individuare strutture dove gli studenti, in attesa della conclusione dei lavori, possano 
continuare l'attività didattica. Informa che per tale finalità è stato necessario reperire 4 milioni di 
euro. Ritiene che occorra essere orgogliosi non solo dei grandi risultati conseguiti, ma anche dei 
piccoli traguardi raggiunti, come le risorse predisposte per contrastare la violenza di genere, per la 
prevenzione sanitaria, per i giovani, segno di un percorso che prima non c'era e che questa Giunta 
sta cercando di iniziare, nella direzione della civilizzazione. Con riferimento alla tassa di soggiorno, 
precisa che l'utilizzo di ogni altra risorsa sarà attentamente valutato e condiviso con il Consiglio 
Comunale e con gli operatori di settore, come quelle eventuali per il prossimo Giubileo e, sul tema 
della destinazione introdotto dalla Consigliera Savastano, spiega che decidere una diversa 
distribuzione rispetto a quella individuata rappresenta un tema politico, non tecnico, ipotizzando la 
possibilità di prevedere una gestione della tassa più ampio, includendo ad esempio il tema dei 
trasporti e della raccolta dei rifiuti, grazie al trend del turismo che aiuta le casse comunali ed 
all'attività di recupero dall'evasione. Spiega che la strategia dell'Amministrazione è stata evitare 
l'approccio "dei due tempi", che avrebbe determinato prima una fase di "abbattimento" e poi di 
espansione, tentando invece la strada del contemporaneo contenimento dei costi e costruzione di 
prospettive espansive. Evidenzia che, diversamente dall'opinione di alcuni, nel Bilancio in proposta 

l 
esiste un elemento di novità sul piano delle spese correnti, che è continuativa, cioè si espandono per 
quanto possibile, ma riuscendo a correre qualche rischio, come la messa in cantiere di nuove rate 
per il mutuo con la BEI (Banca europea per gli investimenti). Invita a riflettere sul fatto che Napoli 
non è la stessa di due anni fa, prima dell'insediamento di questa Amministrazione, e di questo è 
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personale testimone, rilevando che l' opinione prevalente tra coloro che visitano la Città e la 
confrontano con altre grandi Città italiane, è che Napoli sia più robusta e consolidata, ricordando i 
milioni di transiti aeroportuali e pernottamenti. Afferma che testimone del cambiamento è il 
mutamento dello scenario, invitando a riflettere sull' attualità della Deliberazione, approvata dal 
Consiglio Comunale circa un anno prima, che vietava le sponsorizzazioni. Invita il Consiglio 
Comunale a percorrere la strada che porterà l'Amministrazione a risolvere quello che ritiene essere 
il suo problema principale, ossia quello di compiere scelte strutturali che rendono irreversibile il 
processo, ritenendo che ci siano ad oggi le condizioni, e che questa sia la più grande novità presente 
nel Bilancio in discussione. 
La Presidente cede la parola al Sindaco. 
Il Sindaco rappresenta che il suo intervento sarà breve poiché ritiene che la replica svolta 
dall' Assessore di Pier Paolo Baretta è stata molto esaustiva. Chiarisce che il tema della sostenibilità 
finanziaria è un tema fondamentale per l'Amministrazione, ricordando le complesse scelte fatte, 
resesi necessarie per superare la difficile situazione finanziaria degli ultimi anni, a partire dal "Patto 
per Napoli", senza il quale si rischiava il dissesto. Sottolinea che il bilancio in discussione 

rappresenta sia un punto di arrivo che un punto di partenza per l'Amministrazione. Evidenzia che, 
sebbene sia il terzo bilancio approvato, è il primo in cui l'Amministrazione ha raggiunto un minimo 
di agibilità finanziaria, che è il prerequisito per poter fare qualsiasi scelta. Ritiene che questo 
rappresenti un cambiamento significativo rispetto alla situazione di dissesto finanziario ereditata, 
perché senza una base finanziaria solida non si sarebbero potute effettuare assunzioni o fornire 
servizi essenziali come la manutenzione delle aree verdi o il trasporto pubblico. Ricorda il processo 
di negoziazione e di presa di decisioni difficili da parte dell'Amministrazione, che ha pOl1ato a 
misure impopolari, come l'aumento delle aliquote IRPEF e l'implementazione di nuove tasse. 
Sottolinea, tuttavia, che queste azioni sono state intraprese con responsabilità e senso istituzionale, 
che hanno portato alla progressiva uscita dalla difficile situazione finanziaria in cui si trovava 
Napoli. Precisa, in riferimento al successo del piano assunzionale adottato, che ha non solo 
garantito posti di lavoro a persone meritevoli, ma ha anche contribuito a infondere entusiasmo e 

fiducia nel futuro della Città, trasfonnando l'Amministrazione comunale in un luogo, non solo di 
lavoro, ma anche di opportunità e speranza. Condivide le priorità espresse da molti Consiglieri di 
continuare con lo scorrimento delle graduatorie degli idonei, per l'assunzione di giovani, anche nelle 
partecipate, in quanto sono visti come la forza trainante del cambiamento nella Città. Evidenzia 
l'importanza di investire nelle infrastrutture, e afferma che sono stati avviati progetti di investimento 

significativi, in visione delle scadenze dei fondi del PNRR, che si preswne di completare entro la 
fine del 2026, come il completamento del recupero urbanistico di Taverna del Ferro, la 
riqualificazione di Scampia, gli interventi di recupero dell'Albergo dei Poveri e il completamento 
della linea della metropolitana, ma riconosce anche la necessità di affrontare questioni di 
dimensioni più ridotte. Anticipa la volontà di lavorare su due aspetti politici chiave, la gestione dei 
flussi turistici, con un piano per il turismo, e la gestione del patrimonio, affermando che queste non 
sono solo questioni tecniche, ma anche politiche. Indica che il bilancio attuale è solo l'inizio di un 
percorso che si propone di affrontare nei prossimi mesi. Riferisce la necessità fondamentale di 
coinvolgere i Consiglieri Comunali per identificare le priorità di intervento quat1iere per quartiere, 
complementari ai grandi interventi già avviati, con la previsione di utilizzare risorse aggiuntive, con 
l'utilizzo anche dei mutui, cosiddetti, dormienti, oltre al mutuo BEI, per interventi di dimensioni 
medio piccole, concentrandosi su viabilità, manutenzione e verde urbano per completare il quadro. 
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La Presidente porta a conoscenza dell'Aula la presentazione di proposte di Ordini del Giorno, a 
firma del Consigliere Giorgio Longobardi, contrassegnate da n. l a n. 503; n. proposte di 2 Ordini 
del Giorno, a firma del Gruppo PD, Movimento 5 Stelle e Gruppo Manfredi Sindaco; altre n. 2 
proposte di Ordini del Giorno, a firma del Consigliere Longobardi; n. 2 proposte di Ordini del 
Giorno a firma del Presidente della Commissione Bilancio, Consigliere Savarese d'Atri; n. 637 
proposte di Ordini del Giorno a firma del Gruppo Forza Italia; n. l proposta di Mozione a firma del 
Presidente della Commissione Bilancio, Consigliere Walter Savarese d'Atri. 
La Presidente introduce la Mozione, a firma del Presidente della Commissione Bilancio, 
Consigliere Savarese d'Atri, d'accompagnamento alla Deliberazione in discussione, avente ad 
oggetto: manutenzione ordinaria e straordinaria, e cede la parola al proponente per l'illustrazione. 
Il Consigliere Savarese d'Atri, la illustra e spiega che con la Mozione, si chiede al Sindaco e alla 
Giunta, l'impegno a sollecitare gli uffici preposti affinché provvedano per le parti di competenza 

nei limiti temporali di cui alle premesse dell'atto, alla presentazione dei progetti specifici in quanto 

la mancata presentazione entro tale data o la mancata relazione tecnica certificata allegata al 

progetto, fanno decadere lafacoltà di utilizzare la disponibilità economica assegnata. 

La Presidente, constatata l'assenza di altri interventi, cede la parola all ' Assessore Pier Paolo 
Baretta per il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta esprime parere favorevole. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Mozione, a firma del Presidente 
della Commissione Bilancio, Consigliere Savarese d'Atri, ed assistita dagli scrutatori, dichiara che 
il Consiglio l'approva all'unanimità (allegato n. 2). 
La Presidente passa alla trattazione delle proposte dj Ordini del giorno, ~ firma del Consiglier~ 
Longobardi, contrassegnate dal n. l al n. 503 , e cede la parola proponente per l' illustrazione 
dell'Ordine del Giorno contrassegnato con il n. 1. 

Il Consigliere Longobardi dichiara di ritirare le proposte di Ordini del giorno, contrassegnate dal 
n. l al n. 500 e di conservare quelle contrassegnate con i nn. 501 , 502 e 503. 
La Presidente introduce, la proposta di Ordine del giorno, a firma del Consigliere Longobardi, 
contrassegnata dal n. 501, avente ad oggetto: Collocazione panchine in via S. Dali, quartiere 
Pianura, e cede la parola al proponente per l'illustrazione. 
Il Consigliere Longobardi precisa che trattasi di un Ordine del Giorno già approvato con il 
precedente Bilancio di previsione, e che oggi ripropone, chiedendo nuovamente, al Sindaco e alla 
Giunta, l'impegno a realizzare dei lavori per la collocazione di panchine in via S. Dalì del quartiere 
Pianura di Napoli. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all 'Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta precisa che i lavori non sono stati realizzati a causa della 
mancanza di fondi , una questione che l'Amministrazione sta ancora affrontando. Pertanto, propone 
di integrare la parte impegnativa, aggiungendo dopo " il Sindaco e la Giunta" l'espressione "a 
valutare la possibilità" . 

Il Consigliere Longobardi dichiara di accogliere la modifica proposta dell'Amministrazione. 
La Presidente, pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del giorno, a firma del 
Consigliere Longobardi, con la modifica proposta dall'Amministrazione, ed assistita dagli 
scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha approvata all'unanimità dei presenti (allegato n. 3). 
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La Presidente introduce la proposta di Ordine del giorno, a firma del Consigliere Longobardi, 
contrassegnata dal n. 502, avente d oggetto: "Realizzazione marciapiede Vico Acitillo, quartiere 

Vomero di Napoli", e cede la parola al proponente per l' illustrazione. 
Il Consigliere Longobardi propone di integrare l'oggetto dell ' Ordine del giorno con la parola 
"scivolo" dopo "realizzazione ", e spiega che con esso si chiede al Sindaco e alla Giunta, l'impegno 
a predisporre dei lavori per la realizzazione di uno scivolo per i diversamente abili, sul marciapiede 
Vico Acitillo del quartiere Vomero di Napoli. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all 'Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretla propone, per il rilascio del parere favorevole , la stessa modifica 
chiesta con l' Ordine del giorno precedentemente approvato, ovvero aggiungendo dopo " il Sindaco e 
la Giunta" l' espressione "a valutare la possibilità". 

Il Consigliere Longobardi dichiara di accogliere la modifica proposta. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno a firma del 
Consigliere Longobardi, con la modifica proposta dall'Amministrazione, ed assistita dagli 
scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha approvata all'unanimità dei presenti (allegato n.4). 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del giorno a firma del Consigliere Longobardi, 
contrassegnata con il n. 503 , avente d oggetto: "Collocazione dossi in via S. Erasmo, di Napoli" 

Il Consigliere Longobardi la illustra, precisando che si chiede al Sindaco e alla Giunta, l' impegno 
di collocare dei dossi in via S. Erasmo di Napoli. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta 
per il parere. . . 
L'Assessore Pier Paolo Baretla propone, per il rilascio del parere favorevole, la stessa modifica 
chiesta con l'Ordine del giorno precedentemente approvato, ovvero aggiungendo dopo " il Sindaco e 
la Giunta" l'espressione "a valutare la possibilità", con la precisazione che si dovrà verificare se 
per per i dossi occorra l'autorizzazione del Prefetto. 
Il Consigliere Longobardi accoglie la modifica proposta. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno a firma del 
Consigliere Longobardi, con la modifica proposta dall'Amministrazione, ed assistita dagli 
scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha approvata all'unanimità dei presenti (allegato n. 5). 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno, a firma del Gruppo PD, Movimento 5 
Stelle e Gruppo Manfredi Sindaco, contrassegnata dal n. 504, avente ad oggetto: "Fondi di bilancio 

per la valorizzazione e manutenzione dei borghi cittadini e dei centri storici ", e cede la parola al 
Consigliere Borriello per l'illustrazione. 
Il Consigliere Borriello spiega che con il documento si chiede l' impegno del Sindaco e della 
Giunta al reperimento dei fondi necessari per il recupero e la valorizzazione dei centri storici dei 
quartieri di Barra, Ponticelli, Secondigliano, Scampia e San Pietro a Patierno, ciascuno 
caratterizzato da una propria indennità culturale e per i quali quest'anno ricadono i 100 anni della 
loro annessione alla città di Napoli. 
La Presidente cede la parola al Consigliere Lange Consiglio che ha chiesto di intervenire. 
Il Consigliere Lange Consiglio in premessa, comunica di condividere il tema dell'Ordine del 
Giorno poiché tratta la valorizzazione dei borghi storici, tema di suo interesse, temendo tuttavia che 
l'impegno richiesto possa distrarre l'Amministrazione dall'importanza della valorizzazione dei 
borghi del Centro Storico. Avanza delle proposte di modifica del "Tenuto conto", anteponendo la 

11 



l . 

locuzione "intra moenia" all ' espressione "centro storico", e della parte impegnativa a prevedere la 
parola "tutti" prima di " i borghi della città" . 

Il Consigliere Pasqnale Esposito ricorda che obiettivo dell'Amministrazione Manfredi è la 

valorizzazione della "città policentrica" . Ritiene che l ' Ordine del giorno vada in questa direzione, 

perché chiede al Sindaco ed alla Giunta l ' impegno di prevedere uno stanziamento di risorse per un 

processo di riqualificazione dei centri storici periferici, che sono pezzi della Città che hanno già un 

propria identità culturale ed una propria storicità e, in proposito accenna a una serie di luoghi, tra 

cui chiese, che hanno un valore storico ed evidenzia che nell'ambito della Città metropolitana 

ognuno dei borghi costituisce un piccolo centro. Inoltre ricorda che il Centro Storico della Città 

rientra già nel piano di interventi previsti nell'ambito del progetto Unesco. In considerazione delle 

poche risorse disponibili, crede che sia più opportuno investirle in piani di recupero e 

valorizzazione dei quartieri periferici, invitando, pertanto, il Consigliere Lange Consiglio, a ritirare 

la proposta di modifica. 

Il Consigliere Lange Consiglio ritira la sua proposta di modifica. 

L'Assessore Pier Paolo Baretta esprime parere favorevole. 

La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno a firma del 

Consigliere Borriello, ed assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha approvata 

all'unanimità dei presenti (allegato n. 6). 

La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 505, a firma dei 

Gruppi Consiliari "Movimento 5 Stelle", "Manfredi Sindaco" e "Partito Democratico", avente ad 

oggetto: "Fondi di Bilancio per la manutenzione ordinaria e straordinaria dei muri di contenimento 

di pertinenza delle strade comunali. ". Cede la parola al Consigliere,Borriello per l ' illustra,zione. 

Il Consigliere Borriello lo illustra e chiede l' impegno del Sindaco e dell 'Amministrazione 

Comunale a prevedere, per i muri di contenimento insistenti sulle strade di pertinenza comunale, la 

manutenzione ordinaria mediante ispezioni periodiche, pulizia e piccoli interventi di riparazione e 

di manutenzione straordinaria mediante interventi di consolidamento, ricostruzione di parti 

danneggiate e di sostituzione di elementi . 

La Presidente, constatata l ' assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 

L'Assessore Pier Paolo Baretta esprime parere favorevole. 

La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 505, a firma dei Gruppi Consiliari "Movimento 5 Stelle", "Manfredi 

Sindaco" e "Partito Democratico", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l ' ha approvata 

a maggioranza dei presenti, con l ' astensione del Consigliere Lange Consiglio (allegato n. 7). 

La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 506, a firma del 
Consigliere Longobardi, e gli cede la parola per l ' illustrazione. 

Il Consigliere Longobardi dichiara il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con 
il n. 506. 

La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Longobardi e lo comunica ali' Aula. 

La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 507, a firma del 

Consigliere Longobardi, e gli cede la parola per l ' illustrazione. 

Il Consigliere Longobardi dichiara il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con 

il n. 507. 

La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Longobardi e lo comunica ali' Aula. 
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La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 508, a firma del 
Consigliere Savarese d 'Atri, avente ad oggetto: "Richiesta di preventivo confronto con il Consiglio 

Comunale, tramite le commissioni competenti, circa gli interventi di manutenzione ordinaria e 

straordinaria finanziati dal bilancio.". Cede la parola al proponente per l' illustrazione. 
II Consigliere Sava rese d'Atri rende noto che l' Ordine del Giorno in oggetto è frutto di grande 

discussione all'interno della Commissione Bilancio, da lui presieduta. Lo illustra e spiega che con 
l'atto chiede che sia concessa ad ogni Consiglio Municipale la possibilità di discutere e votare un 
Piano Esecutivo di Gestione (PEG), così come il Consiglio Comunale discute e vota un proprio 
Bilancio, da sottoporre poi all'attenzione della Giunta Comunale, consentendo ad ogni Consigliere 
Municipale di offrire il proprio contributo nell'individuazione delle scelte sulla gestione delle 
risorse assegnate agli organi di decentramento comunale. Procede con la lettura dell'Ordine del 
Giorno. 
II Consigliere Fucito considera apprezzabile il lavoro svolto dal Consigliere Savarese d'Atri, 
Presidente della Commissione Bilancio, perché legittima le Municipalità che, con un proprio 
bilancio, per il secondo anno, hanno una propria autonomia patrimoniale, diversamente dal passato 
in cui gli organi municipali avevano un ruolo marginale nella gestione della cosa pubblica. Ritiene 
importante l'iniziativa del Collega perché consente al Consiglio Municipale di acquisire maggior 
importanza e legittimazione nell'assunzione di scelte importanti. Anticipa il sostegno del suo 
Gruppo Consiliare all'Ordine del Giorno in discussione. 
Si allontanano i Consiglieri Longobardi e Borrelli (presenti n. 32). 
II Consigliere Pepe ritiene che l'Ordine del Giorno in discussione rappresenti un ulteriore passo, 
fatto da questa Amministrazione verso il . decentramento ammil1istrativo, attraverso la previsione, 
nel caso di stanziamento di risorse alle Municipalità da parte dell'Amministrazione centrale, della 
possibilità dei singoli Consiglieri Municipali, rappresentanti di una parte della cittadinanza, di 
collaborare con i Presidenti municipali per recepire le istanze dei territori. Esprime il suo voto 
favorevole al provvedimento. 
II Consigliere D'Angelo Sergio afferma che l'Ordine del Giorno in discussione lo convmce 
parzialmente, condividendo l'opportunità che la destinazione delle risorse del Bilancio comunale 
trasferite alle Municipalità per le funzioni di propria competenza siano condivise dai Consigli 
Municipali, esprimendo invece contrarietà per la parte dell'atto in cui è previsto che tali scelte poi 
debbano essere sottoposte alle valutazioni del Consiglio Comunale e delle Commissioni consiliari 
competenti, sostenendo invece l'autonomia degli organismi di prossimità, come stabilito dallo 
Statuto e dai regolamenti comunali . Propone di riformulare i punti 2 e 3 della "Premessa" come 
segue: "Che si ritiene necessario che gli interventi di manutenzione ordinaria e straordinaria 

finanziati dal bilancio comunale siano deliberati dai consigli di Municipalità e opportunamente 

rendicontati", e di eliminare tutto il "Considerato". 
Il Consigliere Savarese d'Atri ricorda come l'Ordine del Giorno in esame abbia lo stesso 
contenuto di analogo provvedimento approvato lo scorso anno, nei confronti del quale però non 
furono sollevate osservazioni. 

II Consigliere Guangi concorda con le osservazioni e con la proposta di modifica espresse dal 
Consigliere D'Angelo Sergio. 
La Presidente riepiloga la proposta del Consigliere D 'Angelo Sergio. 
Il Consigliere Simeone si interroga sulle conseguenze che deriverebbero da una mancata 
approvazione da parte del Consiglio Municipale delle linee di indirizzo espresse dal Presidente di 
Municipalità. 
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Il Consigliere D'Angelo Sergio evidenzia come anche il Bilancio sottoposto alla discussione del 
Consiglio Comunale potrebbe non essere approvato. 
Il Consigliere Acampora ritiene che l'Ordine del Giorno in esame consentirebbe un maggior 
coinvolgimento del Consiglio Municipale, unico organo dell'ente di prossimità dotato del potere 
deliberativo, evitando che le scelte vengano assunte solo dal Presidente e dagli Assessori 
Municipali , i quali non sono dotati delle medesime funzioni degli Assessori Comunali, ma rivestono 
il ruolo di "collaboratori" del primo. Risponde al quesito posto dal Consigliere Simeone ed afferma 
che se il Consiglio di Municipalità non dovesse approvare una Deliberazione i fondi andrebbero 
persi, creando un problema di natura politica, analogamente a quanto accade in Consiglio 

Comunale. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 

il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta precisa che nella redazione della Deliberazione, da parte della 
Giunta, sul tema si dovrà necessariamente prevedere che la gestione di tutti i fondi , e non solo una 
parte di essi, assegnati dall ' Amministrazione comunale alle Municipalità debbano essere sottoposti 

all ' approvazione del Consiglio Municipale, ipotizzando anche una possibile modifica al 
Regolamento delle Municipalità. Esprime parere favorevole all 'Ordine del Giorno illustrato, con la 
modifica proposta dal Consigliere D 'Angelo Sergio. 

Il Consigliere Esposito Pasquale afferma che il Consiglio Comunale, con l' Ordine del Giorno in 
discussione, invita all 'applicazione di un Regolamento, quello delle Municipalità, che è già in 
essere e che già dispone che l'unico organo titolare del potere deliberativo degli enti di prossimità è 

il Consiglio Municipale. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 508, a firma del Consigliere Savarese d'Atri, con le modifiche proposte dal 
Consigliere D 'Angelo Sergio, assistita dagli scrutatori , dichiara che il Consiglio l'ha approvata 
all 'unanimità dei presenti (allegato n. 8). 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 509, a firma del 

Consigliere Savarese d'Atri, avente ad oggetto : "Richiesta di aumento delle risorse destinate al 

"Piano di investimenti " incrementando la richiesta del finanziamento già preventivato con la Bei" . 

Cede la parola al proponente per l'illustrazione. 
Il Consigliere Savarese d'Atri afferma che questo Ordine del Giorno ingloba anche il precedente, 
di cui alla proposta contrassegnata con il n. 504, discussa e approvata. Rende noto che la volontà è 
impegnare il Sindaco e la Giunta, ad aumentare le risorse destinate al piano di investimenti 
incrementando la richiesta del finanziamento già preventivato con la BEI, al fine di realizzare anche 
con il cofinanziamento di altre risorse derivate da impegni finanziari del Comune precedentemente 
attivati e non utilizzati interventi di manutenzione straordinaria per le strade e il patrimonio, con 
particolare priorità, per gli alloggi ERP, nonché per altri progetti da definire anche attraverso un 
confronto con il Consiglio comunale. Procede con la lettura del documento. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all ' Assessore Pier Paolo Baretta per 

il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta esprime parere favorevole. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 509, a firma del Consigliere Savarese d'Atri, assistita dagli scrutatori, 
dichiara che il Consiglio l'ha approvata all 'unanimità dei presenti (allegato n. 9). 
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La Presidente passa all ' esame delle proposte di Ordini del Giorno presentate dal Gruppo 
Consiliare "Forza Italia". 
La Consigliera Savastano comunica il ritiro delle proposte di Ordini del Giorno contrassegnate 
con i numeri da n. 510 a 693. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dalla Consigliera Savastano e lo comunica all ' Aula. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 694, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", avente ad oggetto: "Pavimentazione stradale in via Ci/ea". Cede 
la parola alla Consigliera Savastano per l' illustrazione. 
La Consigliera Savastano dà lettura del documento. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all ' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta spiega che per l' Ordine del Giorno in discussione, analogo a 
quello presentato in occasione della discussione del Bilancio di previsione dello scorso anno, si 
presenta la stessa difficoltà riscontrata in tale sede, ossia la richiesta, sostanzialmente di modificare 
il Bilancio in corso di approvazione, con la destinazione di risorse a specifici interventi. Evidenzia 
che questo è solo uno dei tanti altri identici Ordini del Giorno, presentati da parte del Gruppo 
Consiliare "Forza Italia" e che interessano altre strade, per cui invita al ritiro dell'atto in 
discussione, come tutti quelli che presentano le medesime richieste e formulazioni. 
Il Consigliere Guangi ritiene che è legittimo che la Collega, Consigliera Savastano, evidenzi la 
necessità di manutenzione di strade importanti della Città, esponendo il suo pensiero. 
Il Consigliere Simeone spiega che sul tema della riqualificazione delle strade la Commissione 
Infrastrutture, Mobilità e Protezione Civile ha aperto una discussione per l ' individuazione delle 
strade che necessitano di manutenzione straordinaria. Invita la Consigliera Savastano a trasformare 
le sue richieste in raccomandazioni all'Amministrazione da tener presente, poi, nella citata 
Commissione, per eventualmente inserirle nel piano di riqualificazione della rete stradale cittadina. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta aggiunge che poco prima sono stati approvati due Ordini del 
Giorno per il finanziamento degli interventi stradali, di cui uno chiede addirittura un ampliamento 
del finanziamento, spiegando che queste sono le motivazioni per cui ha invitato al ritiro dell'Ordine 
del Giorno in discussione e di tutti gli altri analoghi che interessano strade diverse. 
Il Consigliere Guangi auspica quanto prima l' intervento importante sulle strade cittadine, come 
sugli alloggi ERP. 
La Consigliera Savastano dichiara il ritiro di tutte le proposte di Ordini del Giorno presentate, 
conservando solo quelle relative a "via Manzoni", contrassegnate con i numeri n. 756, n. 801 , n. 
847, n. 891 , n. 957 e n. 1047. Evidenzia come via Manzoni sia un'arteria molto lunga e complicata 
per la quale non si realizzano interventi complessivi da quaranta armi. 
La Presideute prende atto di quanto dichiarato dalla Consigliera Savastano in ordine al 
mantenimento di solo alcune proposte di quelle presentate e lo comunica all' Aula. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 756, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia" e cede la parola alla Consigliera Savastano per l' illustrazione. 
La Consigliera Savastano la illustra, chiedendo l' impegno del Sindaco e, per esso, dell'Assessore 
al Bilancio a prevedere nel Bilancio di previsione le somme necessarie per posizionare idonea 
segnaletica stradale al fine di migliorare la sicurezza dei pedoni e degli automobilisti che transitano , 
lungo via Alessandro Manzoni. 
Il Consigliere Fucito ritiene che se dovesse passare la linea di principio indicata nell'Ordine del 
Giorno in discussione dalla Consigliera Savastano, questo determinerebbe una delegittimazione 
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delle Commissioni Consiliari, organo competente a dover affrontare preliminarmente il tema, 
individuando, insieme alle indicazioni della Giunta, un ordine di priorità di interventi, anche per 
quanto riguarda la manutenzione stradale. Anticipa il suo voto contrario al documento. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare l'Ordine del Giorno in discussione. 
Il Consigliere Gnangi si dispiace per l'intervento del Consigliere Fucito perché a suo avviso via 
Manzoni, come tutta l'area di Posillipo, necessita di seri interventi di manutenzione da anni. E ' 
consapevole della criticità delle condizioni finanziare dell'Ente e dell'impossibilità di intervenire 
nell ' immediato, ma ritiene che sia un tema che debba essere portato all'attenzione 
dell'Amministrazione nell ' interesse dei cittadini. Chiede al Consigliere Fucito di rivedere la sua 
posizione, che ritiene legittima, ma così come le richieste dei residenti delle strade oggetto di 
discussione. 
Il Consigliere Pepe evidenzia la rassicurazione da parte dell' Assessore Pier Paolo Baretta sulla 
realizzazione di un piano di intervento straordinario sulle strade cittadine, per cui ritiene ultroneo 
continuare ad indicare altre strade, e che tale attività debba essere demandata alla discussione nelle 
Commissioni consiliari competenti, vale a dire la Commissione Infrastrutture, per individuare le 
priorità in tema di strade, e la Commissione Urbanistica per le priorità di interventi sugli alloggi 
ERP. 

Il Consigliere Esposito Aniello condivide l' intervento del Consigliere Fucito ed apprezza 
l'apertura del Presidente della Commissione Infrastrutture, Mobilità e Protezione Civile, 
Consigliere Simeone, ad affrontare il tema nella Commissione da lui presieduta. 
Il Consigliere D'Angelo Sergio propone, raccogliendo il contributo offerto da tutti i Consiglieri 
intervenuti, di adottare per l'Ordine del Giorno la formula secondo la quale affidare la valutazione 
dell'opportunità dell'intervento di manutenzione stradale su via Manzoni, attraverso la competente 
Commissione, nell'ambito delle maggiori risorse destinate al Piano di investimento. 
Il Consigliere Simeone precisa che la parte finale di via Manzoni è stata già oggetto di 

manutenzione. Invita nuovamente ad affrontare la questione nella Commissione Infrastrutture, 
Mobilità e Protezione Civile, da lui presieduta, verificando la fattibilità tecnica ed economica 
dell'intervento, sottolineando che occorrono valutazioni tecniche per indicare la priorità di 
intervento. 

L'Assessore Edoardo Cosenza precisa che esistono due tratti di via Manzoni , e che quello che 
versa in condizioni critiche è quello tra Torre Ranieri e via Boccaccio, dove le radici degli alberi 
hanno distrutto la strada. Spiega che nel pacchetto di circa 35 milioni di euro di finanziamento per 
la manutenzione stradale, le cifre più importanti sono state indirizzare proprio alla riqualificazione 
delle strade della collina di Posillipo e che tale tratto di strada con il problema delle radici è 
compreso nell'intervento per il quale vi è già il parere della Soprintendenza e bisogna solo partire 
con la gara. Rappresenta che rimane il tratto senza alberi dove, tuttavia, la strada non è in 
particolari condizioni negative rispetto ai 1250 chilometri di strade di Napoli. 
Il Consigliere Gnangi chiede la possibilità di effettuare un sopralluogo in via Manzoni per 
verificare le condizioni stradali. 
Il Sindaco invita a riflettere sulla grandezza della Città di Napoli e del numero di abitanti, 
evidenziando come diverse strade cittadine versino in condizioni critiche, per cui sottolinea che il 
piano prevede al momento già un forte investimento, circa 40 milioni di euro, per la manutenzione 
solo delle strade della collina di Posillipo e che l'eventuale destinazione di altre risorse alla stessa 
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zona andrebbe evidentemente a scapito di altri quartieri della Città, per cui ritiene che le priorità 
possano essere più opportunamente discusse e valutate, anche politicamente, nella Commissione 
competente. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 756, a firma del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, 
dichiara che il Consiglio l 'ha respinta a maggioranza dei presenti. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 801, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", avente ad oggetto: "Le somme necessarie per la realizzazione di 

idonei ed adeguati passaggi per disabili in carrozzella lungo i marciapiedi di via Alessandro 

Manzoni ". 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi , cede la parola all 'Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta, diversamente esprime parere contrario. 
La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti, pone In 

votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 801 , a firma 
del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l' ha 
respinta a maggioranza dei presenti. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 847, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", avente ad oggetto: "Somme necessarie per l 'installazione di 

paletti pedonali al fine di impedire la sosta delle auto sui marciapiedi di via Alessandro Manzoni" . 
La Presidente, constatata l' assenza di interventi , cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti, pone in 
votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 847, a firma 
del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha respinta 
a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere Lange Consiglio. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 891 , a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia". 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all ' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti, pone in 
votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 891 , a firma 
del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l' ha respinta 
a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere Lange Consiglio. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 957, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", avente ad oggetto : "Somme necessarie per posizionare dossi 

limitatori di velocità via Alessandro Manzoni" . 

La Presidente, constatata l'assenza di interventi , cede la parola all ' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti , pone in 
votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 957, a firma 

17 



del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio la ha 
respinta a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere Lange Consiglio. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1047, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia" relativa "alla manutenzione fogne ed espurgo caditoie in via 

Alessandro Manzoni" . 

La Presidente, constatata l' assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 

il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
Il Consigliere Acampora ritiene che ABC riesca, con cadenza mensile, a programmare interventi 

di espurgo e caditoie su ogni strada cittadina, per cui ritiene inopportuno presentare un ordine del 
giorno per rivendicare la pulizia delle fogne in via Manzoni. 

La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti , pone in 
votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1047, a 
firma del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio la ha 
respinta a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere Lange Consiglio. 

La Presidente dichiara che non vi sono altre proposte di ordini del Giorno da discutere, considerato 
il ritiro da parte della Presidente del Gruppo "Forza Italia" di tutte le altre proposte. 

La Consigliera Savastano rappresenta di aver dichiarato il ritiro solo di una parte delle proposte, a 
lei direttamente riconducibili e di non aver inteso ritirare anche le proposte di interesse precipuo del 
Consigliere Guangi. 
La Presidente rilevando che tutte le proposte sono sottoscritte da entrambi i Consiglieri, fa presente 
che la Consigliera Savastano aveva indicato solo le propost~ che intendeva, a n0l1!e, evidentemente, 
del Gruppo, mantenere, tuttavia, prendendo atto di quanto dichiarato dalla stessa Consigliera in 
ordine alla sua effettiva intenzione, con il consenso dell' Aula, procede con l' esame delle proposte. 

La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1116, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l'illustrazione. 
Il Consigliere Guangi la illustra e chiede l'impegno del Sindaco, e per esso dell ' Assessore al 
Bilancio, a prevedere nel Bilancio di previsione 2024-2026 la somma necessaria per ampliare il 
numero degli infopoint nella Municipalità l, in particolare in via Petrarca e Capo Posillipo. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente, preso atto del mantenimento della proposta da parte dei proponenti, pone in 

votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1116, a 
firma del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, dichiara che il Consiglio l'ha 
respinta a maggioranza dei presenti con l'astensione del Consigliere Lange Consiglio. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1117, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l'illustrazione. 
Il Consigliere Guangi la illustra e chiede l'impegno del Sindaco, e per esso del!' Assessore al 
Bilancio, a prevedere nel Bilancio di previsione 2024-2026 un impegno di spesa utile alla 

promozione della Città con campagne pubblicitarie mirate che mettano in evidenza luoghi di 
eccellenza e nuove forme di attrazione storica ed artistica 
La Presidente, constatata l' assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 

il parere. 
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L'Assessore Pier Paolo Baretta precisa che quanto richiesto è già previsto nel Bilancio di 
previsione 2024-2026 per cui invita a ritirare la proposta. 

Il Consigliere Guangi comunica il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il 
n.1117. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all ' Aula. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il 
n.1118 . 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all ' Aula. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1119, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l'illustrazione. 
Il Consigliere Guangi la illustra spiega che l'atto riguarda l'installazione dei limitatori di velocità 
in Via Giovanni Antonio Campano. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all' Assessore Pier Paolo Baretta per 
il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta di Ordine del Giorno perché la materia 

non rientra nelle competenze del Comune, ma del Prefetto. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il 
n.1119. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all' Aula. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il 
n.1120. 

La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consi~liere Guangi e lo comunica all' Aula. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1121, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l'illustrazione. 
Il Consigliere Guangi la illustra e spiega che essa riguarda il tema della raccolta differenziata 
nell 'area di Piscinola - Marianella. 
La Presidente, constatata l'assenza di interventi, cede la parola all ' Assessore Pier Paolo Baretta per 

il parere. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
L'Assessore Vincenzo Santagada spiega che è già stato approvato un Piano triennale per la 

raccolta differenziata. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro della proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il 

n.1I21. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all' Aula. 

Il Consigliere Guangi comunica il ritiro delle proposte di Ordini del Giorno contrassegnate con i 
numeri da n. 1122 a 1127. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all ' Aula. 

La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1128, a firma del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l' illustrazione. 

Il Consigliere Guangi la illustra e spiega che essa riguarda il recupero della storica "Fontana della 
Marinella al Carmine" oggi non più esistente, ma che rivestiva un' importanza storica, tant' è che 
ultimamente è stata anche oggetto di un documentario. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 1128, a firma del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, 
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dichiara che il Consiglio l' ha respinta a maggioranza dei presenti, con il voto favorevole dei 
Consiglieri Carbone, Andreozzi, Guangi e Savastano. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro delle proposte di Ordini del Giorno contrassegnate con i 
numeri da n. 1129 a n. 1132. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all ' Aula. 
La Presidente introduce la proposta di Ordine del Giorno contrassegnata con il n. 1133, a finna del 
Gruppo Consiliare "Forza Italia", e cede la parola al Consigliere Guangi per l' illustrazione. 
Il Consigliere Guangi la illustra e spiega che con essa si chiede l'impegno del Sindaco, e per esso 
dell ' Assessore al Bilancio, a posizionare idonea segnaletica stradale al fine di migliorare la 
sicurezza dei pedoni e degli automobilisti che transitano lungo via Cupa della Filanda. 
L'Assessore Pier Paolo Baretta invita a ritirare la proposta. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la proposta di Ordine del Giorno 
contrassegnata con il n. 1l33, a finna del Gruppo Consiliare "Forza Italia", assistita dagli scrutatori, 
dichiara che il Consiglio l 'ha respinta a maggioranza dei presenti. 
Il Consigliere Guangi comunica il ritiro delle proposte di Ordini del Giorno contrassegnate con i 
numeri da n. 1134 a 1147. 
La Presidente prende atto di quanto dichiarato dal Consigliere Guangi e lo comunica all ' Aula. 
La Presidente dichiara concluso l'esame dei documenti presentati, e comunica che il Dirigente del 
Servizio Programmazione e Rendicontazione, dr. Gianfranco Dentale, con nota PG/2024/314221 
del 05/09/2024, ha rappresentato che per mero errore materiale, alla pagina 57 della Nota 
integrativa (allegato "4 del Bilancio di previsione 2024-2026), è riportato l'importo di € 

1.846.624.711 ,27 quale risultato presunto di amministrazione 2023 inyece di € 1.845.825.3~5,27, 

importo correttamente riportato in tutti i documenti di bilancio. 
La Presidente pone in votazione, per alzata di mano, la Deliberazione di Giunta Comunale n. 91 
del 15/03/2024, e, assistita dagli scruta tori Esposito Gennaro, Esposito Pasquale ed Iris Savastano, 
con la presenza in Aula di n. 32 Consiglieri, i cui nominativi sono riportati sul frontespizio del 
presente atto, dichiara il seguente risultato: 
Presenti e votanti: n. 32 
Voti Favorevoli: n. 29 
Voti contrari: n. 2 (Consiglieri Savastano e Guangi ) 
Astenuti: n. 1 (Consigliere Lange Consiglio) 
in base all'esito dell'intervenuta votazione nei modi di legge, a maggIOranza dei presenti , il 
Consiglio 

DELIBERA 

l'approvazione della Deliberazione di Giunta Comunale n. 91 del 15/03/2024, di proposta al 
Consiglio, avente ad oggetto: Approvazione dello schema del Bilancio di previsione 2024/2026 ex 

art.174 d.lgs 267/2000, con n.l Mozione e n. 7 Ordini del Giorno, preliminarmente e 
separatamente votati. 
La Presidente, infine, propone al Consiglio di dichiarare immediatamente eseguibile la 
Deliberazione approvata. In base all'esito dell ' intervenuta votazione, per alzata di mano, a 
maggioranza dei presenti, con il voto contrario dei Consiglieri Guangi e Savastano e l'astensione 
del Consigliere Lange Consiglio, dichiara la Deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi 
dell'articolo 132, comma 4, del T.U. di cui al D.Lgs. 267/2000. 
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Si allega, quale parte integrante del presente provvedimento: 

• Relazione Assessore al Bilancio, composta ~a n. 18 pagine (allegato D. 1); 
• n. I Mozione, composta da n. I pagina (allegato D. 2); 

n. 7 Ordini del giorno, composti da n:1l1 pagine (allegati da D. 3 al D. 9); 
Parere del Collegio dei Revisori dei conti reso con nota PG/2024/0315991 del 05/04/2024, 
composto da n. 56 pagine progressivamente numerate (allegato D. lO) 

• Deliberazione di Giunta Comunale n. 91 del 08/03/2024, composta da n. 12 pagme, 
progressivamente numerate, nonché di allegati, costituenti parte integrante della proposta, 
composti da n. 269 pagine progressivamente numerate, firmati digitalmente dal Dirigente 
proponente, 
conservati nell'archivio informatico dell'Ente, repertoriati con il n. 1025L_2024_3 (allegato 
D.11). 

Il contenuto del presente atto rappresenta l 'estratto delle dichiarazioni riportate integralmente nel 

resoconto, depositato presso la Segreteria del Consiglio. 

La Responsabile dell' Area 

deu;~i(f~'~O 

Del che il presente verbale viene sottoscritto come appresso: 

21 



Deliberazione di C. C. n. IO del 09/04/2024 composta da n. 22 pagine progressivamente numerate, nonché da allegati, 

costituenti parte integrante, di complessive pagine n. 36'separatamente numerate. 

Si attesta: . l! 
che la presente deliberazione è stata pubblicata all' Albo Preiorio il 2fo420t.6, e vi rimarrà pubblicata per quindici 
giorni (comma l, art. 124 del D.lgs. 267/2000). ~~ 

Il Responsabi 

Il presente provvedimento, immediatamente eseguibile, ai sensi del comma 4, art. 134, del D.lgs. 267/2000, è stato 
comunicato con nota PG/2024/3329l3 dell'II/04/2024 al Servizio Programmazione e Rendicontazione. 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITÀ 
Constatato che sono decorsi i dieci giorni dalla pubblicazione si dà atto che la presente deliberazione è divenuta da 
oggi esecutiva, ai sensi del Comma 3, art. 134 del D.lgs. 267/2000 

Addì La Responsabile dell' Area 
Cinzia D'Oriano 

Il presente provvedimento viene assegnato ai servizi competenti attraverso l'applicativo e-grammata per le procedure 
attuative: 

. . 
Attestazione di conformità 

(da utilizzare e compilare, con le diciture del caso, solo 
per le copie conformi della presente deliberazione) 

La presente copia, composta da n. pagine, 
progressivamente numerate, è conforme all'originale della 
Deliberazione di Consiglio comuD-ale n. 
del 

divenuta esecutiva in data , 
Addì 

Gli allegati, costituenti parte integrante, composti da n. 
La Responsabile dell'Area pagine progressivamente numerate: 

Cinzia D'Oriano 
sono rilasciati in copia conforme unitamente alla 
presente; 
sono visionabili in originale presso 1'archivio in cui 
sono depositati. 

Il Funzionario Responsabile 
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